

Romuald Ryborz neuer Dirigent

Vakante Chorleiterstelle beim gemischten Chor Burkhardts besetzt

Burkhardts (sw). Traditionell ganz früh im neuen Jahr zieht der gemischte Chor 1883 Burkhardts eine Bilanz der abgelaufene zwölf Monate, verbunden mit einem Ausblick auf die geplanten Aktivitäten des neuen Jahres. Erstmals erstattete den versammelten Mitgliedern im Dorfgemeinschaftshaus der neue Vorsitzende Manuel Strauch seinen Bericht.

Das Jahr 2024 sei wiederum sehr ereignisreich gewesen, vor allem aber auch »keine einfache Aufgabe für uns«, betonte Strauch. Grund war die zunächst noch anhaltende Suche nach einem neuen Chorleiter. Interimsweise übernahm Heike Strauch die Leitung der Sängerinnen und Sänger. So konnten auch die geplanten Konzerte veranstaltet werden. Außerdem wurde zur Stärkung des Gemeinschaftsgefühls ein Tagesausflug zum höchsten Kaltwassergeysir der Welt bei Andernach unternommen.

Der erste musikalische Auftritt 2024 fand in der Kirche von Burkhardts statt. Anfang Juni präsentierten unter dem Motto »Unsere Lieblingslieder« der gemischte Chor und mehrere Gastchöre ein buntes und kurzweiliges Programm an Chormusik. »Das war eine schöne gelungene Veranstaltung«, so der Vorsitzende. Beteiligt war der gemischte Chor dann wenig später in Gernem beim Open-Air der Chöre. Die Sänger aus Burkhardts übernahmen dabei die Bewirtung.

Veränderung auf Sängerkreisebene

Dass im weiteren Jahresverlauf die vakante Chorleiterstelle endlich neu besetzt werden konnte, sei einem »erfreulichen Zufall« zu verdanken, berichtete Strauch. Das Amt übernahm am 1. September Romuald Ryborz aus Birstein.

»Nach einem etwas stressigen Beginn, bei dem wir rasch mehrere Lieder für die Auftritte bei einigen Gottesdiensten und für unser Adventskonzert einstudieren mussten, können



Lea Hermine Weber (links) und Amy Lohrey singen seit drei Jahren im Kinderchor. Vorsitzender Manuel Strauch und Marlon Gambach (Mitte) wurden für 25 beziehungsweise zehn Jahre Sangestätigkeit ausgezeichnet. Waltraud Rau und Michael Haas sind seit 50 Jahren Mitglieder im gemischten Chor 1883 Burkhardts.

FOTO: GEMISCHTER CHOR BURKHARDTS

wir jetzt optimistisch das Jahr 2025 angehen«, freute sich der Vorsitzende.

Strauch erinnerte auch an eine Veränderung auf der Sängerkreisebene. Im vergangenen Jahr fusionierten die Niddertaler Gemeinschaft mit den Vereinen des Sängerkreises Büdingen zum neuen Sängerkreis Niddertal-Büdingen.

Am ersten Dezembersonntag veranstaltete der gemischte Chor wieder sein traditionelles Adventskonzert in der örtlichen Kirche. »Dabei gab es mehrere Besonderheiten«, so Strauch. Neben dem ersten Auftritt des neuen Chorleiters Romuald Ryborz begeisterte die junge Solistin Ava Nickels das Publikum. »Und die Alphornbläser zauberten einen unvergleichbaren Sound in die Kirche«, freute sich der Vorsitzende.

Der 21 Frauen und zehn Männer umfassende Chor gestaltete neben den größeren Auftritten noch insgesamt neun weitere Gesangsdarbietungen, wie Strauch in seinem

Rückblick erinnerte. Von einem ebenfalls umfangreichen Jahresprogramm berichtete Kathrin Lorey, die zusammen mit Annalena Dahmer den Jugendchor »Magic Voices« und den Kinderchor »Niddertal-Spatzen« leitet.

Kirchenkonzert erster Höhepunkt

Erster Höhepunkt nach zahlreichen Übungsstunden war im Frühsommer das Konzert in der Kirche. Im August bekam der Kinderchor Zuwachs in Form eines Maskottchens. Das neue »Mitglied«, ein Vertreter einer außergewöhnlich großen Spatzenart, wurde auf den Namen Pfiffikus getauft.

In den Herbstwochen begannen die Vorbereitungen auf die Auftritte in der Vorweihnachtszeit. »Wir waren wieder sehr gefragt«, berichtete Lorey. Insgesamt sechs Mal waren die »Niddertal-Spatzen« zu hören, darunter auch bei den beiden städtischen Seniorenweihnachtsfeiern in der Schottener

Festhalle. Aktuell singen im Kinderchor 16 Mädchen und Jungen. Ebenso viele Jugendliche betätigten sich musikalisch im Jugendchor.

Der neue Chorleiter Romuald Ryborz, der seit September den gemischten Chor dirigiert, streifte in einem kurzen Rückblick die ersten drei Monate seiner musikalischen Tätigkeit in Burkhardts. In einem Ausblick auf das neue Vereinsjahr kündigte er das Einüben eines

bunten Repertoires an neuen Liedern an.

Abschließend gab Vorsitzender Strauch einen Ausblick auf die geplanten Termine des neuen Jahres. Eher vereinsinternen Charakter hat die Weinwanderung am 10. Mai mit Start und Ziel an der Grillhütte in Burkhardts. Für den 12. Oktober ist das Oktoberfest terminiert und am 30. November das Adventskonzert in der Burkhardter Kirche.

INFO

Ehrungen langjähriger Mitglieder

Die Vorsitzende des neuen Sängerkreises Niddertal-Büdingen, Elisabeth Schick, konnte mehrere aktive Sängerinnen und Sänger beziehungsweise Mitglieder für langjährige Treue zum Verein auszeichnen. Lea Hermine Weber und Amy Lohrey singen seit drei Jahren im Kinderchor und erhielten dafür als Anerkennung eine Urkunde. Für seine zehnjährige Sängertätigkeit im

Kinder- und Jugendchor wurde Marlon Gambach geehrt. Eine Ehrung wurde auch dem Vorsitzenden Manuel Strauch zuteil. Er singt seit einem Vierteljahrhundert im gemischten Chor. Waltraud Rau und Michael Haas sind seit 50 Jahren Mitglieder im gemischten Chor und wurden für ihre langjährige Unterstützung mit Urkunde und einem schönen Präsent geehrt.

sw